

## Información general para los cursos 5º a 10º:

Una tarea importante de las clases de alemán es capacitar a los alumnos para comprender textos factuales y funcionales de los medios de comunicación y la literatura, extraer información de ellos, evaluarlos y valorar su impacto. Los alumnos aprenden gradualmente a utilizar su lengua oralmente y por escrito, conocen diferentes formatos de texto de forma receptiva pero también productiva. Las clases de alemán ofrecen un conjunto de métodos y técnicas para escribir y hablar de forma adecuada al tema, la situación y el destinatario. Promover el proceso de adquisición de la lengua a distintos niveles es lo que caracteriza el Colegio Alemán.

Por ello, las clases de alemán desempeñan un papel fundamental en el Colegio Alemán Valencia, lo que se refleja en el elevado número de clases de alemán por semana en el horario. Se distingue entre clases de lengua materna y clases de lengua extranjera, las llamadas clases a/b y c. A las clases a/b asisten niños nativos o que hablan alemán con fluidez y sin grandes problemas de comunicación desde hace mucho tiempo, por ejemplo, como segunda lengua debido a un progenitor germanoparlante. A las clases c asisten niños que están aprendiendo alemán como lengua extranjera y han sido preparados en los llamados cursillos. Hasta el final del 8º curso, estos niños reciben un apoyo más intensivo e individual en las clases de alemán para que alcancen el nivel lingüístico de los demás alumnos. A partir del 9º curso, los cursillos se reorganizan porque el nivel de adquisición de la lengua de los alumnos de los cursillos laterales se sitúa ya en un nivel sólido que les permite seguir esencialmente las clases de alemán orientadas hacia la lengua materna.

### Tabla de horas lectivas

Curso	5	6	7	8	9	10	11	12
Clases a/b	6	6	5	5	5	4	5	5
Clases c + clases de refuerzo	7+2	7+2	7	7				

Las clases de los cursos a/b se basan en los planes de estudios alemanes y se practican series de lecciones temáticas, como la redacción de un informe, al igual que en un colegio alemán.

La diferencia es que hay más trabajo de vocabulario y gramática relacionado con los temas tratados. En las clases c se fomenta más la capacidad de adquisición de la lengua oral.

Los contenidos de aprendizaje de la secundaria corresponden a las directrices de la Conferencia Permanente de los Ministros de Educación y Asuntos Culturales de los Länder de la República Federal de Alemania. Los alumnos del Colegio Alemán de Valencia se preparan para el Abitur de la misma manera que los alumnos alemanes. Los alumnos profundizan en su competencia textual y conversacional receptiva y productiva, lo que debe permitirles enfrentarse a los procesos sociales de forma despierta y crítica más adelante en sus estudios y en su vida profesional.

Para familiarizar a los alumnos de todos los cursos con la cultura alemana, se leen en clase libros de autores de lengua alemana. El teatro, el concurso de lectura y las conferencias que se organizan ofrecen a los alumnos la oportunidad de escuchar y hablar alemán fuera de las clases. Para que el alemán permanezca en la memoria durante las vacaciones, existe la tradición de la lectura en vacaciones, que no es objeto de examen en clase, pero cuyo contenido se examina en una prueba después de las vacaciones.

Además de las clases de alemán, también se fomenta el idioma en las clases de las asignaturas que se imparten en alemán. También en este caso la particularidad consiste en que las clases de la asignatura fomentan cada vez más las competencias lingüísticas. Para conseguirlo a un alto nivel, existe una cooperación entre los profesores de alemán y de DFU, así como medidas regulares de formación continua dentro de la escuela.

Departamento ALEMÁN



Valencia, 20.02.2023